

94  
mo el peronista en el marco de la Comuna de París, la República de Weimar o la Inglaterra de McDonald?

Grandes frases, grandes autores y al fin, la anemia de la estrechez teórica en un país, en un continente, en donde todo está aún por hacerse.

Una caracterización sociológica necesita estar muy bien fundada para establecer un criterio. Cuando no es así el criterio degenera en sátira que olvida hasta el mérito más sólido.

Juvenal eternizó con una sátira el juicio de que Cicerón era un malísimo poeta. Ni el testimonio de Plutarco ni los elogios de Escévola pudieron destruir esa opinión. Hoy, todos los allegados recuerdan la sátira de Juvenal.

¿Existe en América Latina la fuerza necesaria para destruir la sátira que ciertas fuerzas de izquierda han hecho de auténticos movimientos de liberación, su deliberado entierro, tergiversación y alienación?

La respuesta conlleva una carga negativa, en tanto se ignore la crítica que evita los errores. Además, ¿qué más fácil que agradar al público con una sátira?

20/7/1975

### EXCELSIOR

## En Memoria de Sandino, Cárdenas y Allende: Ceremonia Anteanoche



ERNESTO MEJIA Sánchez, Rodolfo Puigros, Pedro Viscovic, Fedro Guillén y Jesús Silva Herzog.

Un público numeroso asistió anteanoche a la Casa de la Cultura ubicada en Comunal 17, San Angel, al acto que, en memoria de Augusto César Sandino, Lázaro Cárdenas y Salvador Allende organizó la Comunidad Latinoamericana de Escritores.

La ceremonia se preparó para coincidir con el aniversario luctuoso de Benito Juárez,

buscando con ello el tratar de establecer un signo de unidad de México con sus hermanos de Centro y Sudamérica.

Hablaron y recordaron a los tres luchadores de la igualdad de los pueblos, los doctores Rodolfo Puigros, ex rector de la Universidad de Buenos Aires, y Pedro Viscovic, ex ministro de Economía del gobierno de la Unidad Popular de Chile y el

maestro emérito de la Universidad Nacional de México, Jesús Silva Herzog.

Las personalidades citadas exaltaron la labor realizada por Sandino, Cárdenas y Allende en pro de la libertad de sus pueblos por los que lucharon incansablemente. Sus discursos fueron premiados por prolongadas ovaciones de la concurrencia.

Acompañaron en el presidium a los oradores, los señores

Ernesto Mejía Sánchez y Fedro Guillén, pertenecientes a la mencionada Comunidad Latinoamericana de Escritores. También estuvieron el licenciado Julio Hirschfeld Sáenz, Miguel García, María Eugenia Alcántara, Federico Hernández Serano, Miguel García y otras personas.